

Une forte concurrente

Autor(en): **Vonmont, Anita**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique**

Band (Jahr): - **(2001)**

Heft 50

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-556107>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

quelle heure est-il?
 ich heisse... my name is...
 wie spät ist es?
 what's the time?
 Je m'appelle...

Une forte concurrente

PAR ANITA VONMONT

L'anglais a gagné en importance en Suisse. Où et comment cette nouvelle concurrente des langues nationales est-elle réellement employée?

La thèse d'un «Pan Swiss English» répandu dans le pays suppose qu'en Suisse aussi, l'anglais opère de plus en plus entre les régions linguistiques sous forme de *link language* ou *lingua franca*. La littérature souligne certes l'importance croissante de l'anglais dans de nombreux secteurs, de la diplomatie à la publicité en passant par le sport, mais l'ampleur et l'intensité de propagation de l'anglais ne peuvent être décrites qu'à grands traits.

Selon des rapports fiables, on sait aujourd'hui que «l'anglais fonctionne réellement en Suisse comme *lingua franca* dans certaines situations au niveau académique, commercial et des loisirs», écrivent Heather Murray, Ursula Wegmüller et Fayaz Ali Khan dans la brochure «L'anglais en Suisse», publiée en 2001 par l'Office fédéral de l'éducation et de la science (OFES).

L'anglais semble entrer en concurrence avec l'allemand et le français surtout dans les domaines des sciences et de l'économie. Les cours et les publications universitaires en anglais ou même les requêtes de projet du Fonds national suisse formulées en anglais ne sont depuis longtemps plus des exceptions, écrivent Heather Murrey et Richard Watts dans la publication «La cinquième langue fédérale? L'anglais en Suisse». Dans les grands groupes de l'industrie chimique et pharmaceutique, de la télécommunication, des finances et de l'exportation, l'anglais est de plus en plus la langue de communication interne.

L'anglais a l'air plus simple

L'anglais a gagné en attractivité tant à l'école que dans la vie professionnelle en Suisse alémanique. Employé dans cette partie du pays plus souvent au niveau professionnel, il a un effet plus positif sur le salaire qu'en Suisse romande et au Tessin, à en croire une étude réalisée dans le cadre du Programme national de recherche «L'efficacité de nos systèmes de formation» (PNR 33). Bien que les Suisses romands choisissent de

préférence l'allemand comme première langue étrangère, ils pensent, comme leurs compatriotes suisses alémaniques, mieux posséder l'anglais que les autres langues fédérales.

La question de savoir ce qu'il en est vraiment reste en suspens, d'autant plus que les données concernant les connaissances de l'anglais reposent la plupart du temps sur des critères d'auto-évaluation. Un autre projet du PNR 33 a montré que les jeunes de langue allemande présentaient des déficits relativement importants en français, surtout en communication. On ne peut pas supposer que l'enseignement de l'anglais mènerait à des résultats tout à fait différents. Néanmoins les rapports PNR 33 et OFES permettent de constater que dans le monde du travail, du moins dans le secteur privé, on investit beaucoup plus dans l'enseignement de l'anglais que dans celui des autres langues fédérales et que les adultes qui suivent des cours de langue en Suisse, apprennent pour l'essentiel l'anglais. ■

Préférence pour une langue étrangère
 (Source *: Isopublic 2000)

